

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
CELEBRACION DE CUMPLEAÑO  
09 DE MARZO DE 2009.

... TAMBIÉN ESTÁ CUMPLIENDO AÑOS CECILIA GALLARDO HOY, TODOS LOS PISCIANOS SOMOS SIMPÁTICOS, YO LES QUIERO AGRADECER MUCHO A LO LARGO DE ESTOS CASI CINCO AÑOS QUE ME DEDIQUÉ TOTALMENTE A LA ADMINISTRACIÓN DEL PODER EJECUTIVO, ACOMPAÑADO DE LOS MINISTROS, AQUÍ ESTÁ EL MINISTRO DE HACIENDA, NO PODÍA FALTAR, ÉL PAGA LA FIESTA, EL SECRETARIO TÉCNICO, LA SECRETARIA JURÍDICA, SECRETARIO DE COMUNICACIONES, LA ENCARGADA DEL ÁREA SOCIAL LA CREADORA DE RED SOLIDARIA, ES UNA GRAN HERENCIA PARA EL PAÍS, EL MINISTRO DE SEGURIDAD Y JUSTICIA, ADEMÁS HA SIDO UN HOMBRE QUE HA LUCHADO POR MUCHOS AÑOS EN LA POLÍTICA NACIONAL RENÉ FIGUEROA, LA MINISTRA DE EDUCACIÓN DARLYN, GUILLERMITO, ELMER CHARLAI, Y EL PRIMER DESIGNADO QUE ESTÁ ESCONDIDO AQUÍ EL LICENCIADO BAHAIÁ.

QUIERO DECIRLES, Y EL RESTO, SI ME QUEDÓ ALGUIEN, AQUÍ ESTÁ CÉSAR FUNES, BUENO TODO PROTOCOLO ME HA ACOMPAÑADO, BUENO, SE QUE HA SIDO DIFÍCIL ESTOS CINCO AÑOS, MUY DIFÍCIL. DIFÍCILES PORQUE YO TUVE DOS TERREMOTOS, EL PRIMER TERREMOTO FUE UN PARTIDO POLÍTICO QUE NUNCA ME APROBÓ NINGÚN PRÉSTAMO, Y EL OTRO TERREMOTO ES EL QUE ESTAMOS VIVIENDO HOY, ES EL TERREMOTO ECONÓMICO A NIVEL MUNDIAL.

YO NO VOY A HACER UNA HISTORIA LARGA, SINO QUE COMPARTIR CON USTEDES ALGUNAS IDEAS, EN PRIMER LUGAR, YO LES AGRADEZCO ESAS PALABRAS TAN LINDAS, ESOS OBSEQUIOS QUE SEGURAMENTE ESTARÁN EN ALGÚN LUGAR IMPORTANTE DE MI OFICINA O DE MI CASA.

CUANDO YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL, LA PREGUNTA QUE ME HACÍA CONSTANTEMENTE ¿QUÉ TIENE QUE HACER UN PRESIDENTE? TENÍA DIVERSAS RESPUESTAS, UNA QUE TIENE QUE ADMINISTRAR EL PAÍS, QUE TIENE QUE ESTAR PREOCUPADO POR ESTO, POR LO OTRO. PERO LA VERDAD ES QUE CUANDO LLEGUÉ A CASA PRESIDENCIAL, EN DONDE ME HAN RECIBIDO CON MUCHO CARIÑO, CON MUCHO APRECIO, APRENDÍ QUE LO MÁS IMPORTANTE EN CASA PRESIDENCIAL ES SER AUTÉNTICO, APRENDÍ QUE HABÍA QUE ... A LOS PRESIDENTES Y TRAERLOS A LA TIERRA, APRENDÍ LO QUE MI MADRE, QUIEN MURIÓ HACE 12 AÑOS Y QUE NO TUVO LA OPORTUNIDAD DE VERME COMO PRESIDENTE NI MI PADRE ....



.... USTEDES YA CASI EN EL MOMENTO DE MI RETIRO COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL, PERO SIEMPRE HE TENIDO CLARO QUE LA FELICIDAD NO SE DEBE POSTERGAR, CUANDO YO ME GRADÚE VOY A SER FELIZ, CUANDO COMPRE CARRO NUEVO VOY A SER FELIZ, CUANDO MIS HIJOS CREZCAN VOY A SER FELIZ, EL MAÑANA NO EXISTE Y EL PASADO DESAPARECE, LO ÚNICO QUE TENEMOS ES EL HOY, POR ESO DEBEMOS SER FELICES TODOS LOS DÍAS.

DECÍA MI ESPOSA ANA LIGIA, "QUIZÁS NO TENEMOS TODO LO QUE SALVADOREÑOS QUISIERAN, PERO HAY SUFICIENTES MOTIVOS PARA DARLE GRACIAS A DIOS POR LO QUE TENEMOS, TENEMOS LIBERTAD, TENEMOS UN PAÍS, UN PEDAZO DE ... PEQUEÑO, PERO ES ....

... AL NUEVO INQUILINO LE DEN ESTE CARIÑO, LO ATIENDAN Y LE AYUDEN, PORQUE VIENEN MOMENTOS MUY DIFÍCILES ESTO DE LA CRISIS ECONÓMICA VA MÁS ALLÁ DE LO QUE PODAMOS TENER EN NUESTRA MENTE O EN CUALQUIER CÁLCULO ES DIFÍCIL.

QUIERO DECIRLES TAMBIÉN QUE HE TENIDO UNA ENORME EXPERIENCIA, USTEDES SABEN YO SOY CATÓLICO, BAUTIZADO EN LA IGLESIA SANTA CATALINA DE ALEJANDRÍA DE USULUTÁN, SOY FIRPENSE, ESTAMOS EN PRIMER LUGAR, LE GANAMOS A METAPÁN Y LE QUITAMOS EL INVICTO EL SÁBADO, PERO HE TENIDO UNA RELACIÓN MARAVILLOSA CON LAS IGLESIAS EVANGÉLICAS Y AHÍ ME HAN RECIBIDO FANTÁSTICO, ESTUVE EL VIERNES EN UN EVENTO Y LA GENTE SE SIENTE MUY FELIZ, ¿Y POR QUÉ EL PRESIDENTE VA A LAS MISAS, ANTES SÓLO IBAN A SAN MIGUEL Y SANTA ANA ... .. Y USULUTÁN, YO DECIDÍ IR A UNA FIESTA QUE ES FUNDAMENTAL QUE SON LAS MISAS DE LOS PUEBLOS ... LAS CABECERAS Y TAMBIÉN VOY A LAS IGLESIAS EVANGÉLICAS SI ME INVITAN, Y LES QUIERO DECIR A LAS PERSONAS QUE PROFESAN QUE SON EVANGÉLICOS, QUE YO NO VOY POR COMPROMISO, PORQUE CUANDO VOY ME SIENTO MUY BIEN, ME TRATAN MUY BIEN EN LAS IGLESIAS EVANGÉLICAS.

YO NUNCA SALÍ EN MI CAMPAÑA CON UNA BIBLIA EN LA MANO, PORQUE NO TENGO QUE TENER UNA BIBLIA EN LA MANO PARA DEMOSTRAR QUE CREO EN DIOS, PORQUE ESTOY SEGURO QUE DIOS USÓ SU MANO PARA QUE YO ESTUVIERA AQUÍ Y LE ENTREGUÉ EL MANDATO Y ÉL HA AYUDADO Y ÉL HA PROSPERADO AL PAÍS, A PESAR DE LAS DIFICULTADES. POR ESO HAY UNA CANCIÓN QUE SE LLAMA, DE MARCOS WITT, MI AMIGO, CON QUIEN ESTUVE EN HOUSTON HACE POCO, "PAZ EN LA TORMENTA", ES UNA TORMENTA ESTO, UNA TORMENTA DIFÍCIL, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS EL PAÍS ES PRESIDENCIALISTA Y TODAS LAS CULPAS SE LAS LLEVA EL PRESIDENTE, SI LLUEVE Y SE INUNDA, SI LA SEÑORA NO RECOGIÓ LA BASURA, LA ALCALDESA, SI PASÓ ESTO, SI PASÓ LO OTRO, AL FINAL ES DE LA PRESIDENCIAL, PERO COMO AL QUE NO LE GUSTA EL HUMO QUE NO SE META EN LA COCINA, ESTA ES UNA COCINA CON BASTANTE HUMO.

PERO HE TENIDO UNA EXPERIENCIA MARAVILLOSA, MARAVILLOSA PORQUE USTEDES ESTÁN AQUÍ NO OBLIGADOS, JAMÁS LE HUBIERA PEDIDO A UN EMPLEADO QUE VINIERA A FELICITAR A MI CUMPLEAÑOS OBLIGADO, DE NINGUNA MANERA, A MI NO ME HUBIERA GUSTADO QUE ME HICIERAN ESO, USTEDES ESTÁN ACÁ, PORQUE ALGÚN CARIÑO LE TIENEN AL PRESIDENTE, Y DE VERDAD QUIERO DECIRLES QUE HE TRABAJADO UNA CANTIDAD DE HORAS, HE TRATADO REPRESENTAR AL PAÍS COMO DEBE DE SER A NIVEL INTERNACIONAL, SE CUMPLIERON LAS EXPECTATIVAS SOCIALES, SE CUMPLIERON LA MAYORÍA DE LAS PROMESAS, PERO SIEMPRE FALTA ALGO, PORQUE ESA ES LA DINÁMICA DE LOS PAÍSES. Y NUESTRO PUEBLO TIENE UNA CARACTERÍSTICA QUE ES LA CARACTERÍSTICA DE LA INCONFORMIDAD PERMANENTE Y ESTO ES ..., ES BUENO PORQUE NOS OBLIGA A SER MEJORES, SOMOS INCONFORMES POR NATURALEZA, Y ESO ES BUENO, SIEMPRE LO HE DICHO, MIRA ESTÁ BIEN ESTO PERO FALTA ESTO.

DESDE CASA PRESIDENCIAL HE SIDO UN PRESIDENTE AUTÉNTICO, YO NO TENGO DOBLECES, YO DIGO LO QUE PIENSO, USTEDES ME HAN VISTO EN LA TELEVISIÓN, Y ME HAN VISTO EN LOS PERIÓDICOS, Y LO QUE DIGO AHÍ ES LO QUE PIENSO, MAÑANA NO ME VOY A RETRACTAR, PORQUE UNO ES ESCLAVO DE LAS PALABRAS QUE DICE, Y CREO EN LAS LIBERTADES, HE SIDO DEFENSOR, POR MÁS DE ... AÑOS DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN, HOY ... LA CRISIS ..., LA CRISIS QUE ..., HAY QUE ENTENDERLO, EN UN PAÍS DEMOCRÁTICO EL PRESIDENTE TIENE QUE RECIBIR LA CRÍTICA, DIGERIR LA CRÍTICA CUESTA, NO ES LO MISMO HABLAR DESDE AFUERA, QUE YA ESTAR AQUÍ EN EL ..., EN EL DESPACHO.

PERO A LO LARGO DEL CAMINO HAY ALGO QUE A MI ME HA IMPACTADO ENORMEMENTE, AQUÍ EN CASA PRESIDENCIAL, LAS CANCIONES TAN LINDAS, ESTA MUJER QUE SIEMPRE HA ESTADO EN MI CUMPLEAÑOS ACÁ, MUCHAS GRACIAS, NO SOLO SU VOZ ES PRECIOSA, SI NO LA LETRA ORIGINAL DE SU SEGUNDA CANCIÓN. HE SENTIDO EL CARIÑO DE LA GENTE EN LA CALLE, PORQUE YO SOY OBSESIVO AL TRABAJO, VENGO DE UN VIAJE A LAS 12 Y A LAS 6 YA ESTOY EN UN PUEBLO, QUE BUENO QUE LOS PILOTOS TIENEN BIEN EL HELICÓPTERO VERDAD, Y HEMOS PASADO UN PAR SE SUSTOS, PERO BUENO, YO SIEMPRE HE DICHO QUE LO QUE MATA NO ES EL RAYO, SINO LA RAYA DE LA VIDA.

Y HEMOS RECORRIDO EL PAÍS PORQUE NO ES LO MISMO ESTAR EN LA CAPITAL, AQUÍ HAY UNA DISCUSIÓN MEDIÁTICA SOBRE TEMAS QUE NO LE INTERESAN A LA GENTE EN EL INTERIOR, AQUÍ NOS PONEMOS A DISCUTIR SOBRE TEMAS ELEVADOS, ESO NO LO ENTIENDE LA GENTE, LA GENTE QUIERE QUE TACUBA TENGA SU CALLE PAVIMENTADA, LA GENTE QUIERE QUE ALLÁ EN EL PUEBLO MÁS LEJANO LES RESOLVAMOS EL PROBLEMA DEL AGUA, QUE HAYA AGRICULTURA Y QUE LOS ALCALDES, CUANDO UNO VA A LOS PUEBLOS, SE LES ESCUCHE Y LES AYUDE A RESOLVERLOS.

YO HE TENIDO UN GABINETE, TODOS LOS QUE HAN TRABAJADO CONMIGO ES UN GABINETE DE TRABAJO, Y YO LES DIJE MIREN SEÑORES YO NO ESTOY ACOSTUMBRADO

AL DESPACHO, NO ME GUSTA, NO ES QUE NO ME GUSTE EL DESPACHO, ESTÁ BONITO, DE MADERA, TUVIERON BUEN GUSTO EL DECORÁRSELO AL PRESIDENTE FLORES, PERO A MI NO ME GUSTA EL DESPACHO PARA ESTAR SENTADO, A MI ME GUSTA IR A LA CALLE, A MI ME GUSTA LLEGAR A LOS MULTIFAMILIARES DE LOURDES Y ENCONTRARME A ALGUIEN QUE ME DICE, MIRE DESDE QUE VINO EL PRESIDENTE OSORIO A ENTREGARNOS ESTOS APARTAMENTOS, NADIE HA VENIDO, NI LOS ALCALDES, OJALÁ QUE NORMAN ESTÉ OYENDO, Y CUANDO EMPEZÁBAMOS A PINTAR LA CASA, ESOS MULTIFAMILIARES, YO LES VEÍA EL ROSTRO A LA GENTE, LE DAMOS DIGNIDAD A LA GENTE.

Y YO HE QUERIDO DEMOSTRAR EN ESTE PERÍODO QUE LA SOLIDARIDAD, QUE TOMAR DECISIONES EN BENEFICIO DE LA GENTE MÁS POBRE NO RIÑE CON NUESTROS PRINCIPIOS DE LIBERTAD Y DE APERTURA DE MERCADO, TOMÉ DECISIONES DIFÍCILES EN LOS PRIMEROS MESES DE MI MANDATO, BUENO TODOS LOS DÍAS, HICIMOS UNA REFORMA FISCAL, QUE LE GENERÓ MÁS DE DOS MIL MILLONES DE DÓLARES AL FISCO, Y CON ESO HEMOS PAGADO LA CUENTA SOCIAL.

PERO AL FINAL, CUANDO YA UNO ESTÁ LISTO PARA ...  
...EL PAÍS SIGUE, LA DEMOCRACIA SE FORTALECE, LO MEJOR QUE LE PUEDE PASAR A TODOS, ES QUE ESTE PAÍS CONSTRUYA OPORTUNIDADES PARA LA GENTE MÁS POBRE.

YO ME HE DEDICADO A TODO. LA VICEPRESIDENTE HA TENIDO SU ACTIVIDAD EN LA ATRACCIÓN DE INVERSIONES, ES UNA MUJER VALIENTE, ES UNA MUJER QUE HA HECHO LAS COSAS MUY BIEN, YO ME HE DEDICADO A LA PARTE SOCIAL, POR UNA RAZÓN BÁSICA, SENCILLA, LOS SALVADOREÑOS TIENEN EL MEJOR PROGRAMA DEL PRESIDENTE QUE ES FOSALUD, RED SOLIDARIA, ... Y ESO QUE NO REQUIERE INVERSIONES MULTIMILLONARIAS LE HA CAMBIADO LA VIDA LA GENTE, HAY QUE IR A JICALAPA, A VER A UNA, YO ESTA HISTORIA LA CUENTO PORQUE A MI ME IMPACTO, A UNA MUJER DE 28 AÑOS, CON 8 HIJOS, ESTA MUJER COMENZÓ MUY JOVEN, Y LE PREGUNTO MIRE Y QUIEN ES EL PAPÁ DE ESOS NIÑOS, NO SON CUATRO ME DIJO, YO BUSCABA LOS QUE MÁS SE PARECIAN, LA SEÑORA NO SABÍA LEER NI ESCRIBIR, Y ME DIJO, MIRE USTED DIJO QUE LAS MUJERES NO VAN A ESTAR SOLAS, SÍ PERO NO CON OCHO HIJOS SEÑORA, POR FAVOR, YA TENGO TRES.

ESA MUJER FORMA PARTE DE RED SOLIDARIA, NO SABÍA LEER NI ESCRIBIR, HOY SABE LEER Y ESCRIBIR, HOY TIENE UNA PLANCHA DE PUPUSAS, HOY TIENE UNA CASA PEQUEÑITA, A ESA MUJER LE HEMOS CAMBIADO LA VIDA, Y ESO ES LO QUE HEMOS IDO HACIENDO POCO A POCO, CAMBIÁNDOLE LA VIDA, DÁNDOLE DIGNIDAD A LA GENTE MÁS POBRE, PORQUE LA AGENDA SOCIAL DEBE ESTAR SIEMPRE EN EL PRIMER PLANO, TOTALMENTE, LOS GOBIERNOS DEBEMOS PREOCUPARNOS, PORQUE LA GENTE ESTÉ MEDIADAMENTE SATISFECHA, FÍJENSE QUE NI DIGO LA PALABRA SATISFECHA, ES BIEN DIFÍCIL, LOS SALVADOREÑOS SOMOS DUROS AL CALIFICAR, A MI ME HAN PUESTO BUENO NOTA, PASÉ LA PAES, POR LO MENOS, DARLIN LA NOTA MÍA ES MÁS ALTA QUE LA PAES,

PERO SÍ ME HA LLENADO DE SATISFACCIÓN, TRABAJAR POR LOS SALVADOREÑOS, CORRER POR LAS OBRAS, SIETE BY PASS, EL PUERTO DE LA UNIÓN, HEMOS TRABAJO.

ALGUIEN ME DIJO AYER, QUE MI FAMILIA ME DIJO UN ALMUERZO ..., Y VOS TE SENTÍS CANSADO, POR SUPUESTO NUNCA DIGO ESTOY CANSADO, PERO ANDABA DOBLADO, PORQUE ADEMÁS LO QUE ESTÁN VIENDO EN MI ROSTRO, NO ES QUE FUI A TOMAR EL SOL A LA COSTA DEL SOL, ... DEL CUSCATLÁN AYER, ACOMPAÑANDO A RODRIGO ÁVILA.

YO LES AGRADEZCO, EL KAKE ESTÁ LINDO, SOLO QUE SIEMPRE ME QUEMAN CON LA EDAD, YA ..., SEIS MÁS Y EL MEDIO PAQUETE, OJALÁ EL SEÑOR NOS DE VIDA A TODOS Y QUE PODAMOS VER A ESTE PAÍS TRANSFORMADOS, QUE DIOS LOS BENDIGA A USTEDES, EN ESTA ÚLTIMA REUNIÓN, COMO PRESIDENTE, EN EL DÍA DE MI CUMPLEAÑOS, QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE EL PRÓXIMO PRESIDENTE TENGA LA SABIDURÍA DE ENTENDER QUE LA PRESIDENCIA ES UNA BELLÍSIMA OPORTUNIDAD QUE DIOS NOS ENTREGA PARA SERVIRLE A LA GENTE, PORQUE NO HAY HONOR MÁS GRANDE DE UN CIUDADANO QUE SER PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ... Y CUESTA, PERO TAMBIÉN LE CUESTA AL MANDATARIO MUCHAS COSAS.

LA SEMANA PASADA VINO EL PSICÓLOGO DE MI HIJO, VINO POR OTRA COSA, PERO ME CONTÓ UNA PLÁTICA, Y JOSÉ ALEJANDRO, MI HIJO SEGUNDO, Y ME DIJO, MIRE EL PAÍS NOS HA QUITADO MI PAPÁ, Y YO NO SABÍA QUE HACER EN ESE MOMENTO, YO QUERÍA LLORAR, YO QUERÍA, NO DIJE YO ESTÉ NO ME VA A VER LLORANDO A MI, A MI NO ME HAN VISTO LLORANDO MUCHOS, PERO ADEMÁS RAZONÓ EL NIÑO DICIÉNDOLE, PERO LA GENTE LO QUIERE, Y ÉL ESTÁ HACIENDO LO QUE LE CORRESPONDE. YO ...HE HABLADO CON MI HIJO, ... ..., PERO ESAS SON LAS COSAS DEL ..., EL ..., LAS LLEGADAS TARDES, LOS HORARIOS, NO VAMOS CON ELLOS A SUS EVENTOS, QUE TIENEN LOS NIÑOS, PERO ASÍ ES EL TRABAJO, Y YO TRATARÉ, ... AL RETORNAR A LA VIDA CIVIL, A LA VIDA NORMAL, PORQUE ESTO NO ES NORMAL.

YO NO SE SI TODAVÍA CASA PRESIDENCIAL ... PSIQUIÁTRICO, USTEDES ..., PERO NO ES ..., POR ESO DECIDÍ VENIRME A CAPRES, POR QUÉ HABRÁN PUESTO CASA PRESIDENCIAL, Y POR QUÉ EL HOSPITAL PSIQUIÁTRICO ES EL DUEÑO, BUENO, SI ES QUE ESE TRABAJO ES DE LOCOS, NO ES QUE TERMINEN LOCOS LOS PRESIDENTES.

GRACIAS, VAMOS A COMER UN POCO DE PASTEL, A TOMAR UNA COCA COLA, Y QUE DIOS LOS BENDIGA Y LES QUIERO PEDIR A TODOS, A TODOS, SEA CUAL SEA SU DECISIÓN VAYAN A VOTAR, VAYAN A VOTAR, YO NUNCA ME HE IDO OFICINA POR OFICINA, DICIÉNDOLES VOTEN POR FULANO, NUNCA LO HARÍA, PORQUE YO RESPETO LA DECISIÓN DE CADA QUIEN, INUNDEMOS LAS CALLES DEL DOMINGO Y VOTEMOS, POR EL QUE QUIERAN VOTAR, PERO VOTEMOS,, VOTEMOS PENSANDO EN EL SALVADOR, VOTEMOS PENSANDO EN EL FUTURO, Y VOTEMOS PENSANDO QUE LA PERSONA QUE ELIJAMOS LE

DE CONTINUIDAD A LOS PROGRAMAS SOCIALES, PORQUE ESOS NO DEBEN TENER RETORNO, ASÍ ES QUE NOS VEMOS EN LAS URNAS.

YA ESTELITA DE LA PRENSA GRÁFICA ME DIJO POR QUIEN VA VOTAR, PERO YO NO LES VOY A DECIR A USTEDES.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA.